



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.517

Precio: 70 céntimos

Jueves 11 de septiembre de 1952

Se ha creado una reserva de aceite que asegura el consumo nacional en 1953

En Jaén hay almacenados 65 millones de kilos

El Banco de España ha financiado esta reserva

JAEN.—En unos 160 millones de kilos se estima el aceite elaborado en toda la provincia, como resultado de la campaña pasada, en la que se acusó una de las llamadas grandes cosechas del siglo. Esto planteó una serie de problemas a los cosecheros, fabricantes y almacenistas de bastante consideración, que podrían haber derivado en una grave situación económica.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Arche Hermosa, abordó valientemente los problemas planteados, y gracias a sus estudios previos, a su desvelo y a su tenacidad se ha conseguido no solo la movilización de una gran parte de la cosecha, sino la financiación de la que aun está almacenada, constituida en reserva. Esta acertada gestión tuvo varias etapas entre ellas una importante, que fué la exposición al Gobierno de un plan de desarrollo y distribución del aceite producido a base de los datos contenidos en informes de los técnicos agrícolas e industriales. Por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes se procedió a librar cupos que supusieron la cantidad de 70 millones de kilos de aceite en una primera etapa y 25 en la segunda.

Conseguido esto, aun quedan o quedarán almacenados en la provincia 65 millones de kilos. Y ante la campaña que se avecina se plantea otro problema, aun más considerable que el de dar rápida salida a los primeros aceites: La capacidad normal de «vacío», o sea, de cabida de los depósitos de almacenistas y fabricantes, es de 100 millones de kilos, y quedando todavía sin retirar 65 millones, resulta que queda hipotecado el 65 por 100 de los recipientes donde ha de recogerse el aceite de nueva elaboración.

Esta cuestión va unida a un problema financiero de cierta envergadura, que también ha sido resuelto por el Gobierno, merced a las sugerencias del gobernador civil, amparando eficazmente esta importante producción nacional oleícola, y así se han realizado dos propósitos: uno, la creación de una reserva para el consumo nacional holgado en el año de 1953, en el que la cosecha no será tan abundante; otro, la financiación de esta reserva, ya que ni los almacenistas ni los fabricantes tenían dinero ni crédito para afrontar sus pagos, ni la Banca privada facilitaba éste con la agilidad y abundancia necesarias. Es de tener en cuenta que los procedimientos normales de comercio del aceite eran distintos antes de la intervención, puesto que el fabricante se dedicaba a mollar la aceituna por cuenta ajena, siendo el aceite de propiedad del olivicultor; pero ahora es comprador de la aceituna producida y propietario del aceite, habiendo de afrontar rápidamente

el pago al cosechero del producto entregado. Así este año y todos en los que se presente la cosecha abundante, el fabricante—que en la generalidad de los casos es también almacenista—se ve comprometido en graves apuros económicos.

Por eso ha causado gran alivio el que financie el Banco de España la reserva de aceite y envíe 134 millones de pesetas para los primeros pagos. Es una idea equívoca la de que en la provincia de Jaén sólo hay grandes terratenientes, y por eso llega con gran oportunidad la ayuda económica que tan beneficioso reflejo reporta en todas las demás actividades del comercio y de la industria. De 122.922 propietarios de la provincia, sólo el 7,6 por 100 posee más de diez hectáreas. Y todos ellos no estaban en condiciones económicas de esperar el pago de su cosecha. De aquí que todos manifiestan su gratitud al Gobierno.

Dos trenes de mercancías chocan violentamente en la estación de Villarrobledo

CUATRO MUERTOS Y DOS HERIDOS OCASIONO EL ACCIDENTE

Más de veinte unidades quedaron totalmente destruidas

VILLARROBLEDO.—A las 15,45 horas de ayer, el tren mercancías EH-16, que procedía de Madrid, al llegar a unos cincuenta metros de esta estación, chocó contra otro que se hallaba parado, número 7.502. La colisión se debió a no detenerse el convoy en el cambio de entrada, no obstante tener el disco de alto y un agente con la señal encarnada. Veinte unidades, cargadas de mercancías, sufrieron grandes daños, y cuatro de ellas quedaron levantadas, con los topes hacia arriba. La máquina del mercancías procedente de Madrid fué a empotrarse en un tanque de vino.

Inmediatamente se organizaron los trabajos de auxilio, extrayéndose al mozo de tren Baudilio Camacho Barrajón con gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales falleció al llegar a la Casa de Socorro. Este agente venía en el tren de Madrid, salvándose otro del que se hallaba parado, por saltar a tierra al advertir el peligro. Asimismo resultaron heridos el mozo de tren Vicente Lara del Villar y el maquinista Samuel Aranda Roldán.

Después de las nueve de la noche continuaban los trabajos para extraer del furgón del mercancías EH-16 al jefe del mismo, Alfonso Cañizares Mazueco, y se tenía la impresión de que dentro de la misma unidad se encontraban dos o tres personas más que subieron en Socuéllamos. La cir-

117.237 es el número de los norteamericanos, hasta ahora, muertos en Corea

WASHINGTON, 11.—El número de bajas, registradas hasta la fecha, entre los norteamericanos, pertenecientes a las fuerzas que combaten en la guerra de Corea, asciende a ciento diecisiete mil doscientas treinta y siete. Lo que supone un aumento de quinientos ochenta y dos con respecto al total de las registradas hasta la pasada semana, según ha informado el Departamento de Defensa de los Estados Unidos.—EFE.

Llega a Río de Janeiro el secretario general de los Estados americanos

RIO DE JANEIRO, 11.—Alber-

to Illera Camargo, secretario general de los Estados norteamericanos, ha llegado en la mañana de hoy en visita de unos días a esta capital, en donde fué recibido por el presidente del Brasil, Getulio Vargas.—EFE.

El secretario general de las Naciones Unidas ha salido de Nueva York para Londres

NUEVA YORK, 11.—El secretario general de las Naciones Unidas, Trygve Lie, ha salido anoche de esta ciudad con dirección a Londres por vía aérea.

La noticia facilitada sobre el particular no aclara el motivo de su viaje.—EFE.

La cosecha de trigo se calcula en 47 millones de quintales métricos

MADRID.—En los medios agrícolas se calcula la cosecha de trigo de 1952 en unos 47 millones de quintales métricos y se valora en unos 18.776.500.000 pesetas. La del año pasado supuso unos 48 millones de quintales métricos. La de cebada se calcula en unos 16.500.000 quintales métricos y se evalúa en 3.005.500.000 pesetas

La cosecha de este cereal en 1951 fué de unos 18 millones de quintales métricos.

La de centeno se supone que tendrá igual que el año anterior unos 5.700.000 quintales métricos y valdrá 1.047.500.000 pesetas. La de avena será también similar a la anterior y valdrá unos 939.600.000 pesetas.

La de arroz unos cuatro millones de quintales métricos, por dos mil millones de pesetas. La de garbanzos, dos millones de quintales métricos, 1.114.000.000 de pesetas. La de judías, muy inferior, se calcula en 311.000.000 de pesetas. Y la de lentejas se calcula en unos 300.000 quintales, con un valor de 116.100.000 pesetas.

El total de las cosechas de cereales y leguminosas se calcula en unos 37.410.000.000 de pesetas. Y el resultado, salvo variaciones ligeras a favor o en contra, es casi igual al de las cosechas del año anterior.—(Cifra).

NUEVOS CASOS DE ENVENENAMIENTO EN PORTUGAL

OPORTO.—Nuevos casos de envenenamiento por ingerir alimentos en malas condiciones se han producido en Oporto y en otros puntos del norte del país. Como consecuencia de haber comido bacalao en condiciones deficientes murieron ya tres personas y otras se encuentran en grave estado. Otras siete personas ingresaron ahora en el hospital de Oporto, tres de las cuales están gravísimas. Hasta ahora se hallan hospitalizados 18 intoxicados. El bacalao, alimento popular portugués, ha sido retirado de los menús de los hoteles, pensiones y restaurantes, y nadie lo adquiere en el mercado por temer a que esté en mal estado.—EFE.

Temperaturas de hoy

Datos facilitados por el Campo de Aviación

Máxima, 22,5.
Mínima, 11,4

A 651.904 pesetas asciende el beneficio líquido de la corrida de la Beneficencia

MADRID, 11.—El beneficio líquido obtenido en la última corrida de la Beneficencia, que tuvo lugar organizada por la Diputación Provincial de esta capital, en favor de los hospitales, clínicas y dispensarios, asciende a la cantidad de seiscientos cincuenta y un mil novecientos cuatro pesetas, conforme ha sido dada cuenta en el día de hoy por el presidente de dicha Diputación Provincial, marqués de la Valdavia.—(Cifra).

Portugal erigirá un monumento a Cristo Rey

Se alzará en las alturas de Almada, frente a Lisboa

Frente a Lisboa, en las alturas de Almada, cuya privilegiada situación en la otra ribera del Tajo le darán una privilegiada visibilidad, se está levantando un monumento nacional a Cristo Rey. Tal es la noticia que el católico pueblo lusitano comenta en estos días, dándole primacía a la del nuevo cardenal de la India. Pues procedentes de Roma dan como seguro que el arzobispo de Bombay, monseñor Valeriano Gracias, nacido en Karachi e hijo de una familia goesa, será el primer cardenal de la India. Monseñor Gracias, en sus tiempos de seminarista, fué famoso jugador de hockey tanto en Karachi como luego en Ceilán, donde fué ordenado y celebró su primera misa. Fué también el primer indio graduado en «Magister Agregatus» por la Universidad Gregoriana de Roma. Por otra parte la noticia de que el arzobispo indio será nombrado cardenal parece obvia en los medios católicos de Lisboa, puesto que el cardenal portugués Méndez Gouveia cuenta tal cargo entre sus títulos.

Pero hablábamos del monumento a Cristo Rey que se está alzando frente a Lisboa. Según los planos tendrá 110 metros de altura y sus cimientos se hunden a 13

metros de profundidad por 30 de anchura. El pedestal se elevará 30 metros sobre el suelo, y estará compuesto de cuatro arcos triunfales, sobre los que descansará un Cristo en piedra, abarcando con sus brazos en cruz la ciudad y los campos.

La obra se construye en cumplimiento de un voto realizado por el episcopado portugués en la difícil hora de la pasada guerra, y cuando Portugal se encontraba en inminente riesgo de ser arrastrado a la catástrofe. Las dificultades estriban en el aspecto puramente material, pues las suscripciones realizadas en obispos y parroquias del país tan sólo alcanzaron hasta la fecha a unos seis millones de pesetas. Y el importe total del monumento portugués a Cristo Rey importará más del doble.

«Con la paz—dice un diario lisboeta— Portugal no sólo no perdió, sino que ganó millones, renombres y vidas. Con este monumento se intenta pagar algo de una deuda nacional de gratitud y los favores que el cielo derramó sobre la Patria». Y no hay dudas de que Portugal va a corresponder, con su vieja generosidad, a las esperanzas que en su espíritu católico puso el episcopado lusitano.

El ministro de Obras Públicas visita el pueblo pesquero de Villajuán

Inspeccionó los servicios e instalaciones del puerto

VILLAGARCIA DE AROSA.—A mediodía, el ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, visitó el pueblito pesquero de Villajuán, de este término municipal. En la plaza central fué recibido por el alcalde, comandante militar de Marina, ingeniero de Obras del Puerto, Cabildo de la Cofradía de Pescadores y vecindario en masa, que le tributó un cariñoso recibimiento. Segui-

damente, el ministro y autoridades visitaron las instalaciones del puerto pesquero, y en el local de la Cofradía fué obsequiado con un vino de honor. El secretario de la Cofradía pronunció unas palabras en las que después de agradecer al ministro su visita le hizo presente las necesidades que se dejan sentir, especialmente el muelle pesquero y la construcción de viviendas protegidas y el conde de Vallellano prometió su colaboración para que puedan ser realizadas en plazo breve estas aspiraciones. También habló el alcalde. Terminado el acto y entre aclamaciones entusiastas de la multitud y vivas al Caudillo, el ministro de Obras Públicas regresó a su residencia de Villagarcía.—(Cifra).

Con gran brillantez se celebraron en Tarancón los Juegos Florales

TARANCON, 11.—Se han celebrado en esta ciudad con gran brillantez los Juegos Florales, en los que el conocido actor, José María Seoane, leyó las poesías que resultaron premiadas.

El delegado provincial del Ministerio de Información, que actuaba de mantenedor, pronunció un discurso sobre las huellas que esta comarca imprimió en el Quijote.—(Cifra).

Próxima inauguración de un nuevo Parador de Turismo en el puerto de Pajares

OVIEDO, 11.—En el próximo otoño será inaugurado el nuevo Parador de Turismo que ha sido construido en Vallegrande, situado en el puerto de Pajares, y que consta de ochenta camas, además de otras modernas e importantes instalaciones.

Cuenta también este nuevo Parador con una gran terraza, desde la que se divisan magníficas perspectivas, y, entre ellas, el gran macizo montañoso de Peña Urbina.—(Cifra).

18.000 obreros metalúrgicos de Hamburgo, en huelga, piden aumento de salarios

HAMBURGO, 11.—Más de dieciocho mil obreros pertenecientes a las más importantes industrias metalúrgicas de esta ciudad, se han declarado en huelga, demandando que les sea aumentado el salario.—EFE.

Varias personalidades destacadas, detenidas en Egipto

EL CAIRO, 11.—El más poderoso partido político de Egipto, de acuerdo con las exigencias del Ejército Egipcio, ha decidido reorganizar sus filas.

Se anuncia que, últimamente, han sido detenidas varias destacadas personalidades en esta capital.—EFE.



Llamamos la atención de las autoridades acerca de lo que viene sucediendo con la leche. Se conoce que algunos vendedores ya no se conforman con echarla agua sino que la añaden ciertas materias nocivas para la salud o por lo menos es de presumir que así suceda, puesto que sabemos de algunas personas en quienes el uso de aquella ha producido trastornos tan importantes que se han visto precisadas a llamar al facultativo. ¡Señores concejales, duro contra los lecheros que abusan!

El regreso

¿El alcalde no ha vuelto todavía? ¿o ha regresado ya? Son estas dos preguntas que no puedo contestar. Le estamos esperando desde el sábado mas me parece a mí que le debe ir al pelo y por lo tanto aun tardará en venir. Y es natural, el hombre descansando está de sus quehaceres y lejos de trabajos de oficinas de libros y papeles, remojando su cuerpo con las olas del lindo Sardinero no piensa ni un instante en que regrese a su pueblo. Vuelva pronto que estamos impacientes para ver cómo le ha ido; mas si acaso no vuelve permaneced tranquilos! por su gusto marchóse y por su gusto no ha regresado ya. ¿Y si ha venido anoche? Bienvenido, bien llegado y en paz.

Francisco Delgado

Máquinas punto

nuevas «Carher». Rodamientos bolas. Máquinas subir puntos medias. Facilidades pago. «Elegancias Margot». Montero Calvo, 2. VALLADOLID.

Plaza de Toros de El Espinar

Domingo 14 de septiembre A las CINCO de la tarde Extraordinaria corrida de toros SEIS escogidos TOROS de don Ignacio Sánchez y Sánchez, para Parrita, Lozano y Jumillano

AGRICULTORES

Autorizada la venta libre de abonos, disponemos de las siguientes clases para entrega inmediata:

- NITRATO DE CAL DE NORUEGA 15,50 %
Cuyos maravillosos resultados son de todos conocidos.
NITRATO DE SOSA DE CHILE 15,50 %
SULFATO DE AMONIACO 20,60 % mínimo nitrógeno amoniacal.
Importado directamente de Francia y Alemania
CLORURO DE POTASA 50/52 % potasa anhidra.

De «Potasas Españolas, S. A.»

SUPERFOSFATO

De la más alta graduación marcas «CROS» y «EXPLOSIVOS», las fábricas más importantes y de mayor garantía de España.

Podeis preparar en vuestras casas las fórmulas que vuestros cultivos necesitan, sin tener que pagar manipulaciones costosas y con seguridad de lo que empleais.

Para adquisición de los abonos y orientación sobre las fórmulas más indicadas para cada cultivo, dirigirse a

«FLORENTINO ZURDO S. A.» AREVALO (Avila)

Depósitos en Sanchidrián, Fontiveros, Crespos y Madrigal

CENTROS OFICIALES

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de las señoritas del Colegio de la Purísima Concepción que a continuación se citan, que pueden pasar a recoger el título de Reválida de Hogar, cualquier día laborable, de diez a dos de la mañana, en esta Delegación Provincial de la Sección Femenina, departamento de Cultura.

Natividad del Río Saludes, María del Carmen Muñoz Hernández, María Sonsoles Rodríguez de la Fuente, María del Pilar Medinilla Gallego, María Fe Sáez de la Calle, Felisa García Sava, Sagarrio Martín Rodríguez, Celinia Fernández Rodríguez, Filomena Díaz Velázquez, Felicitas Martín Rodríguez, Joaquina Robles García, María Asunción Díaz Pérez, María Sonsoles Vitores Portejo.

La auxiliar provincial de Prensa y Propaganda

Administración Principal de Correos de Avila

Servicio Internacional

Envíos para Turquía. Se pone en conocimiento del público que la Administración de este país indica la conveniencia de que, para mejor desarrollo de su servicio, en los envíos postales que no sean cartas y tarjetas postales se haga constar en su cubierta la mención de la clase de correspondencia a que pertenece: Impresos, papeles de negocios, muestras, etc.

Prohibiciones en Corea. Igualmente la Administración de dicho país hace saber que existe prohibición de incluir en los envíos destinados a su país las materias siguientes: vestidos y telas que sirvan para su confección, alhajas y metales preciosos, sombreros, sombrillas, paraguas y sacos de mano, objetos de tocador, vinos, bebidas fuertes, pas-

teles y frutos, tabaco y útiles de fumar, y, juguetes.

Paquetes Postales Internacionales para Iraq. Ha quedado restablecido el servicio de paquetes postales por vía de superficie con destino y procedentes de dicho país.

El administrador principal, Guillermo Neiras.

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Rama de Nupcialidad

Convocatoria de Concurso de Premios para el mes de noviembre de 1952

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por el Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de noviembre de 1952, con sujeción a las siguientes bases:

1. Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2. Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:

- a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.
b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.
c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3. Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la Avenida de Portugal número 2, o en sus Agencias, hasta el día 30 de septiembre corriente, antes de las trece horas.

4. La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5. El importe del Premio deberá destinarse por los beneficia-

Publicaciones

«ECCLESIA»

Número 582 (Sumario)

«Misión de la Universidad». — «En la trastienda». — «Consilia-rios» (editoriales).

«Mensaje del Papa a los católicos alemanes».

«Carta de Pio XII a los presidentes de Pax Romana, con motivo del XXII Congreso. «Voz de nuestros Prelados».

Los nuevos estatutos del Comité permanente para los Congresos Eucarísticos Internacionales.

«Las Conversaciones Católicas Internacionales de San Sebastián», por José María Cirarda.

«Enseñanzas de una Semana Social», por Joaquín Azpiazu, S. J.

«Ante el Día de los Católicos de Viena», por Luis Sanz Burata.

Nota necrológica: el padre Juan Postius, C. M. F.

Acción Católica. «Mi testimonio de la fe» (retractación de la doctora Dodd).

Vida católica nacional. Información de Hispanoamérica. Información católica mundial. La Iglesia perseguida. Mundo misionero. Crítica de espectáculos. Reportajes gráficos, etc., etc.



De las pasadas fiestas en honor del Santísimo Cristo del Caño

Ya dimos cuenta oportunamente de la magnífica novillada del domingo, de la que aún tanto sigue hablándose en tonos elogiosos.

Las restantes fiestas, revistieron, también, notoria brillantez, destacándose las religiosas, organizadas por el Excmo. Ayuntamiento y la Cofradía del Santísimo Cristo del Caño y San Pedro del Barco.

En el anoecer del viernes fué trasladada la venerada imagen desde su ermita a la iglesia parroquial. El exterior e interior de dicha ermita, había sido lujosamente iluminado, como igualmente la referida imagen, presentando todo ello un aspecto nunca visto.

A la entrada de la Avenida de Portugal, erigióse un caprichoso arco, con profusión iluminado y en cuya parte superior colocóse una gran cruz, con grandes resplandores.

Todo el recorrido tradicional se hallaba engalanado, destacando el buen gusto de los habitantes al preparar sus balcones en honor del Santísimo Cristo. Parece ser que el primer premio se asignará a don Modesto Gutiérrez.

El padre Blázquez, del Convento de los Dominicos salmantinos,

rios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

Avila 1 de septiembre de 1952. El director provincial.

Bachillerato, Magisterio, Oposiciones

Profesorado titulado.—Informes e inscripciones: FERMENGA Plaza de la Catedral, 4.—Teléfono 619

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR VIDAURRETA AVENIDA JOSE ANTONIO, 15. AVILA

Sección religiosa

Día 12. Viernes.—El Dulcísimo Nombre de María.—Santos Leoncio, Serapión.

La misa y oficio divino son del Dulcísimo Nombre de María con rito doble mayor y color blanco.

Capilla de Mosén Rubi

La Hermandad del Santísimo Cristo de las Batallas celebra solemne triduo los días 12, 13 y 14 del actual.

Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión, y a las nueve Misa cantada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio del triduo, sermón por el muy ilustre señor don Ricardo García, canónigo magistral de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Salud

Siervas de María.—Se celebra solemne novena a la Santísima Virgen bajo la advocación de Salud de los Enfermos, del día 6 al 14.

Por la mañana, a las ocho y a la nueve, misas rezadas. En la de nueve se rezará la novena.

Por la tarde a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, plática por el muy ilustre señor don Félix de

las Heras, canónigo de la S. A. I. Catedral, motetes y reserva.

Los días 10, 11 y 12 se celebran las Cuarenta Horas, haciéndose la exposición los tres días después de la misa de nueve.

Nuestra Señora de la Porteria

San Antonio. Fiesta principal. A las nueve de la mañana, misa de Comunión general. Por la tarde, a las siete y media, Corona seráfica, exposición de S. D. M., novena, plática, cánticos, solemne reserva y salve popular.

El día 13, a las nueve, solemne funeral por los Esclavos fallecidos, dos.

Nuestra Señora de la Soterraña

Ultimo día de la novena

San Vicente.—Se celebra solemne novena del 4 al 12. Todos los días a las ocho y media, misa rezada, Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario y ejercicio de la novena, plática, bendición con el Santísimo y salve cantada.

El día 13, a las nueve, se celebrará un funeral por los cofrades difuntos.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las ocho de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación del Santísimo Sacramento, deprecación a la Santísima Virgen, bendición y reserva.

Ejercicios Espirituales para sacerdotes en Salamanca

Del día 22 de septiembre al 27 del mismo mes tendrá lugar en la Casa de Ejercicios de San Ignacio una tanda en retiro para sacerdotes que dirigirá el reverendo padre José Carrera, rector del Colegio Noviciado de la Compañía de Jesús de Salamanca.

Los señores sacerdotes que deseen asistir o informarse, pueden dirigirse a: Casa de Ejercicios de San Ignacio. Paseo de San Antonio, 10, Salamanca, o a su teléfono 3603.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 10 de septiembre)

Premiado con 50 pesetas el número 842 Y con 5 pesetas los terminados en 42

bien los tres matadores. Solanito toma las banderillas y después de una preciosa preparación clava tres pares imponentes. Brinda al teniente coronel Quesada, que ocupa una tribuna, y comienza su faena con la derecha para continuarla con la izquierda en naturales magníficos, manoletinas y dos de pecho. Volcándose materialmente agarra una soberbia estocada con descabello a la primera. (Dos orejas, rabo y salida. Al noble toro se le da la vuelta al redondel).

Segundo, cárdeno. Pacorro lo recibe con una larga cambiada, apretándose después tanto en unas verónicas, que resulta cogido sin consecuencias. Brinda a la «Peña Los Alegres». Tres estatuarios (música), dos en redondo y al iniciar un natural sufre otra cogida. Manoletinas, derechazos y adornos. Dos pinchazos en su sitio. (Gran ovación y corte de dos orejas).

Tercero, negro. Alternan los tres matadores con buen acierto en el tercio de capa, toreando por chicuelinas y verónicas a placer, pues el toro es ideal. El toro saluda al público. Bien banderilleado, el toro pasa a la jurisdicción de Celestino, que brinda a don Faustino Gómez. La faena es algo movida, pero como el muchacho pone voluntad y tesón y mata de una estocada tendida entrando con ganas, se le concede una oreja. (Se da la vuelta al toro en el arrastre).

El público obliga a los tres es. (Continúa en 3.ª página)

Actitud colaboracionista

Pocas palabras escribirá nuestra pluma referentes al modo de desarrollarse las actuales negociaciones de España con Norteamérica. No vamos a complacer a nuestros enemigos que desearían polemizararnos en este aspecto con los yanquis. Basta saber al lector que esas negociaciones continúan. Toda información prematura puede dificultar o aun comprometer el éxito de las negociaciones. Los emisarios norteamericanos en España lo reconocen». Así ha dicho Franco.

Gozan las declaraciones del Caudillo que anteaer registráramos en nuestras páginas, del consentimiento general de los españoles, tan adheridos al Generalísimo en todo pero especialmente en el celo por la independencia de sus tierras. Y la satisfacción del patriotismo más exigente respecto a la custodia de la soberanía hispana —cosa ajena a las negociaciones— se completa con la clara conciencia de la misión ineludible de España en la común defensa de Europa del Mediterráneo y del África del Norte.

En resumen España asume una actitud de colaboración internacional frente al riesgo exterior del comunismo, de acuerdo con la concepción cristiana de la vida y la visión realista de los hechos, pero, la asume reclamando —en lógica compensación— todos los derechos y contrapartidas que corresponden a una nación libre y soberana en su determinación histórica en un momento internacional que aconseja mirar lealmente por los comunes intereses hispano-yanquis. Por esta razón ha dicho Franco:

«Ciertamente, existen muchos aspectos, tanto militares como económicos, que deben coordinarse y tenerse en cuenta. Pero nuestra misión principal es la de determinar cuáles son nuestros intereses comunes y actuar de acuerdo con ellos».

La fiesta de la Virgen de San Lorenzo en Valladolid

Terminó con la gran procesión del Rosario de los faroles

Con la más extraordinaria brillantez y solemnidad, se dieron por terminados el lunes, los cultos celebrados en la iglesia parroquial de San Lorenzo, en honor de la Santísima Virgen, Patrona de la ciudad, siendo epílogo de tan solemnes actos, la procesión del Rosario de los faroles, que desde hace más de veintidós años había quedado suspendida, más que por motivos fundamentales, por falta de feligreses y devotos entusiastas que tomaran parte activa en hacer revivir esta magnífica procesión tradicional que conmueve y enervoriza, tanto por su sublimidad y grandeza como por el alarde de su iluminación y esplendor.

Fue presenciado este gran cortejo procesional por casi toda la ciudad, que en inmensa masa de gentío, se agolpaba en balcones y aceras, formando parte de la procesión más de mil faroles, artísticamente iluminados que representaban los Misterios Gozosos, oraciones —Credo y Padre Nuestro— Misterios Dolorosos y

la Letanía, cerrando el desfile procesional, la gran farola del excelentísimo Ayuntamiento, que era portada por individuos del Cuerpo de Bomberos en traje de gala.

Seguía por último la magnífica carroza de la Santísima Virgen de San Lorenzo, profusamente iluminada y escoltada por cinco soldados de Infantería.

Presidía este tan bello cortejo, el excelentísimo señor Arzobispo de la diócesis, con el clero y Cabildo Catedral, al que seguía el Ayuntamiento, bajo mazas y en Corporación y las autoridades civiles y militares con las comisiones correspondientes.

Y terminaba el desfile con un piquete del Regimiento de San Quintín con bandas de música, cornetas y tambores.

Con este acto tan magnífico y solemne, se dieron por terminados los brillantes cultos, que a la Patrona de la ciudad se tributan y rinden todos los años, en la simpática y popular parroquia de San Lorenzo.—F. G.

Empresas y productores ejemplares



Reunido el Jurado calificador para la concesión del premio «Organización Sindical» de prensa correspondiente al mes de julio del corriente año y leídos los trabajos presentados que fueron publicados en la prensa y revistas nacionales y extranjeras, se acordó conceder dicho galardón, cuya cuantía es de dos mil pesetas a don Juan Solano por su artículo titulado «Empresas y productores ejemplares» publicado en el diario «Pueblo» correspondiente al día 24 de julio y que a continuación transcribimos:

«Yo he visto el trabajo de los hombres hecho hombre. Y por eso pudo revestirse de toda dignidad y ser sujeto de honor y reverencia. Estaba humanizada la huella del esfuerzo físico en aquellos trabajadores manuales que yo ví, metida entre cuero y carne y agarrada ya al quebranto de los años. Con ellos otros trabajadores en los que la fatiga pudo ser la sacudida constante de la responsabilidad en funciones de dirección y mando en el trabajo. Unos y otros trazados sobre sí el rasgo de una nobleza vieja como el tiempo y nueva en el reconocimiento. Eran trabajadores ejemplares. Estaban de fiesta, en el día grande de nuestras dos grandes conmemoraciones: en este 18 de julio más reciente. Fecha de reafirmación de aquella voluntad decidida de un pueblo levantado para mantener la unidad entre sus hombres y de exaltación del trabajo en lo que tiene de valor personal y humano y de grandeza para la Patria.

Vi juntos a hombres que otro tiempo estuvieron enconadamente separados por la lucha de clases. Un nuevo signo de hermandad los une. La empresa, en el digno puesto que su significación la señala. El trabajador, en su honroso lugar de persona. Unos y otros en el mismo centro de justicia. Esta hermandad venía trascendida del carácter «gravemente religioso» que el Fuero del Trabajo de los españoles expresa como reacción contra el capitalismo liberal y el materialismo marxista. Conceptos de más alto valor le daba razón a su presencia. Por mucha riqueza que aportase a la nación una empresa a costa de deshumanizar el trabajo o pervertiendo el concepto de su dignidad moral, estaría lejos de merecer la distinción que le convierte en ejemplar y le confiere jerarquía. Ni los hombres que, trabajando como máquinas o bestias, alcanzasen marcas de rendimiento o resistencia física, serían acreedores al título de dignidad que se le otorga en su condición de personas.

Aquellos hombres del trabajo estaban juntos porque juntos trabajan. La misma llamada los había convocado para el mismo honor. La voz del Sindicato que, por estar cerca de ellos, sabe de ellos. En qué centros de trabajo se cumplen las leyes sociales, no en lo que tienen de simple obligación a un mandato que hay que cumplir con estricta justicia, sino dando aliento a un propósito firme de ser justos más allá de lo

que las leyes ordenan y un deseo de hacer el bien no mandado, que entonces la acción buena se acrece en valor. Concepto cristiano del trabajo. Y si de simples trabajadores se trata, el Sindicato puede señalar en justicia, personalizando a los que consumieron sus energías en el trabajo valeroso y cristianamente sobrellevado. Aquí está el carácter de ejemplaridad. Lo ejemplar siempre destaca como virtud o acto heroico sobre la norma general de conducta. Yo quise saber de estos hombres ejemplares:

«Soy minero —me dijo uno—. Tengo sesenta años de edad; cuarenta y ocho trabajando en la misma Empresa de carbón. Estuve cuatro días sepultado por salvar a un compañero. Ya no valgo para trabajar. Esto de hoy me emociona».

«Empleado de ferrocarriles —manifestó otro—. Sesenta y nueve años de edad; cincuenta y cuatro en la misma Empresa. Me jubilo este año. Orgulloso de mi hoja de servicios. Y más de este acto de reconocimiento a mi buena voluntad de ser un español digno».

«Director de una Empresa de condensadores para la industria electrónica, radio y televisión —fue otra respuesta—. Mi mayor satisfacción es haber servido a España en mi puesto y hacer el bien a los hombres que me sirven».

Hombres revestidos de una dignidad. Cuando reciben de manos del Jefe del Estado el título de honor que se les otorga podrían erguirse caballerosamente si el tiempo no hubiese puesto peso en sus hombros y la fatiga endurecimiento en sus huesos.

Pero si que les domina la emocionante sorpresa de encontrar en la alta y relevante persona de un Jefe de Estado al hombre que se hermana humildemente con ellos al decirles: «Un trabajador más, como soy yo, que lleva más de cuarenta y cinco años de servicios, día por día, os dice que la grandeza de la Patria solamente reside en la fe y en la unidad de los hombres». Fe y unidad. Palabras clave que se repiten en todo ese proceso histórico de devolver a España su ser auténtico.

Interesa descubrir el fondo del noble carácter de la institución creada por la Organización Sindical en sus títulos de ejemplaridad en el trabajo. Está, ante todo, en la valoración que hace para concederlos en todos los órdenes de la dignidad del hombre. En lo que llamamos concepto cristiano del trabajo. En éste, el Sindicato está en la línea de doctrina social de la Iglesia, sobre los derechos y deberes del hombre trabajador. Ni por debajo de su dignidad en ningún caso, ni por encima de la justicia que a todos alcanza. Esta armonía en el mundo del trabajo está claramente fijada por Pío XI cuando en la «Quadragesimo anno» dice: «Es completamente falso atribuir sólo al capital o sólo al trabajo lo que ha resultado de la feliz colaboración de ambos». De acuerdo también con los principios fundamentales del Régimen, el Sindicato, al otorgar este honor, parte de las declaraciones del Fuero, que expresan de manera inequívoca el «diseño de que también la producción española —en la hermandad de todos sus elementos— sea una unidad que sirva a la fortaleza de la Patria y sostenga los instrumentos del poder». Y reconoce de este modo que los que a esta unidad sirven, en una y otra línea, con decisión en el empeño, le dieron al trabajo rango de dignidad humana, consecuente con su origen divino, ya que el trabajo fue la primera ley que Dios en persona promulgó para el hombre cuan-

do, perdido su estado de gracia, había de nacer la institución natural de la familia, acogida a este único medio humano de sostenimiento y defensa.

Por eso, los que este noble título reciben, ya en concepto de empresa o en su condición de trabajadores, adquieren conciencia de que si digno es el trabajo que los ennobleció, noble es la dignidad que ellos al trabajo le prestaron. Y así, el honor se convierte en símbolo para ellos y para todos los que se entregan, como un deber moral y no como carga molesta, a un trabajo que, además de redimirlos en sus necesidades, acrecienta la fortaleza de la Patria y puede elevarlos en rango a una condición superior, antes no reconocida. Nada hay que nos mueva como el símbolo y más cuando éste se humaniza. Los Gremios y Hermandades se acogen al patrocinio de su Santo tutelar. Pero el agremiado se siente espiritualmente ligado a lo que el símbolo representa cuando ve, por ejemplo, la imagen humana de un Isidro Labrador con una brazada de espigas o con la mano en la manquera. Y ésto le mueve a amar religiosamente a la tierra que aró su Patrón y que él también ha de labrar para su existencia. Una cruz sin Cristo crucificado —sin hombre— no nos hubiese movido a esas tremendas escenas de piedad de nuestro carácter. Siempre lo divino humanizado. Lo que más nos gusta de la creación es que los libros sagrados nos ofrecen a un Dios «haciendo» cada día. Hizo la luz, como el pintor que ilumina un cuadro. Hizo el firmamento como el arquitecto que traza una bóveda. Y El mismo dijo: «Hagamos al hombre». Como si más que del aliento de su voz, que le bastaba, se sirviese de brazos y moviese unas manos. Y hasta pareció humanizarse más la obra imponente del Universo al decir del Creador que descansó el séptimo día.

Símbolos de honor y nobleza del trabajo. Empresas y productores ejemplares en la conmemoración del 18 de julio. Al hacerse fiesta de Exaltación del Trabajo se convirtió en símbolo permanente de valor humano y de fe en la grandeza de la Patria. Para que la gloria de esta fecha no sea nacosa muerta, y a cada hora, a cada golpe, nos recuerde que se luchó por algo más que tener una fiesta conmemorativa; y que hay que trabajar por algo también, como hombres, como españoles».

(Viene de 2.ª página)

padas y al ganadero a salir al centro del redondel, siendo objeto de una ovación.

Cuarto, negro. Se aplauden cuatro verónicas rematadas con media, ceñidísima, de Solanito. Pacorro torea por chicuelinas. Suenan la música en honor de Solanito, que clava un par de poder a poder. Repite con otro y sale cogido sin consecuencias. Cierra el tercio un peón. El toro está avisado, pero Solanito lo domina bien y obtiene muletazos muy vistosos que se aplauden. Media estocada en las agujas y descabello. (Ovación y salida a los medios).

Quinto, colorado, muy buen mozo. Se le banderillea con dificultad, Pacorro consigue dominarlo con sendos pases de castigo. Cuadrado el bicho, agarra una estocada casi entera que mata. (Ovación).

Sexto, negro. Precioso ejemplar. Los tres matadores lo torearán de capa muy bien, superándose y escuchando nutridísimas palmas del respetable. Bien banderilleado, Celestino Hernández lo toma de muleta. El novillo, de bandera, se come la muleta, no dándole tiempo al diestro para reponerse. Emociona y entu-

Sopa de letras

He aquí algunas de las plazas abulenses que más circulación tienen.

- 1.—TROJECIE
- 2.—LOLOR
- 3.—FIERA
- 4.—RATOVICI
- 5.—TRUFA
- 6.—TALCADRE
- 7.—ILIIATA
- 8.—VALLISNOL
- 9.—CANDENDINEIPE
- 10.—AÑOCA

Solución a la anterior «Sopa de letras», vamos de caza:

- 1, Zorzales. 2, Gorriones. 3, Avefrías. 4, Alondras. 5, Tórtolas. 6, Codornices. 7, Palomas. 8, Perdices. 9, Mirlos. 10, Estorninos.

Cosas del Congo

El gobernador del Congo telegrafía a la familia del explorador Freddy, lo siguiente:

«Su hijo José ha fallecido». La atribulada familia responde: «Llegó triste nueva. Reclame cadáver infortunado José y envíenoslo».

Un mes más tarde llega a la mansión de los Freddy, un negro formidable. Le hacen preguntas y él no entiende palabra.

La familia vuelve a telegrafiar: «Recibo negro, pero no José».

Y el gobernador contesta: «José va dentro del negro».

Corrida clandestina en Guadalix

Fue organizada con siete toros sustraídos de una ganadería

MADRID. — Varios mozos de Guadalix, de edades que oscilan entre los diecisiete y veinticuatro años, quisieron contribuir al mayor esplendor de los festejos locales y planearon por su cuenta una novillada. Previamente se procuraron cuatro bueyes de labranza, y con ellos entraron subrepticamente en la ganadería de doña Eduvigis Gil Ballester, de la que sacaron siete reses. Acto seguido organizaron una corrida nocturna, «aunque el tiempo lo impedía y sin permiso de la autoridad», que a lo mejor hubiera tenido un buen éxito, a no ser por la intervención de la Guardia Civil de Miraflores de la Sierra, que, advertida del hecho, hizo irrupción en la plaza cuando se estaba corriendo el tercer toro, y dió por terminada la fiesta.

Tres heridos graves al arrojarse de un camión en marcha

ARANJUEZ. — Cuando un camión, propiedad de la viuda de José Palazón, de Guadalajara, conducido por José Palazón Muñoz, se dirigía a una finca con varios obreros para cargar fruta, se incendiaron las virutas que integraban su cargamento, en unión de varios envases, por causas que se desconocen. Al advertir el fuego se arrojaron precipitadamente a tierra tres de los obreros que iban en el vehículo, resultando gravísimamente herido Pablo Contreras, de Almoquera (Guadalajara); grave, José Cañas Sigüenza, y menos grave, Alejandro Torres López.

Otro obrero que permaneció en el camión, llamado José Luis Candela Benavente, no sufrió daño alguno, avisando al conductor para que lo detuviese.

siasma la codicia de este bicho, el mejor de la corrida. Dos pinchazos y media en su sitio. (Aplausos). El magnífico novillo es paseado por el redondel.

Declina la tarde, la tarde de toros, y el público toma en volandas a los tres matadores.

RESFLO

OFRENDA NACIONAL EN EL TEMPLO VOTIVO DEL MAR

Tuvo lugar ayer con asistencia del almirante Pastor Tomasetti

VIGO. — En el Templo Votivo del Mar, en Panjón, el capitán general del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo, almirante don Juan Pastor Tomasetti, ha hecho ayer la tradicional ofrenda nacional del mar, que, instituida por especial voto de Su Excelencia el Jefe del Estado, adquiere todos los años singular relieve y esplendor. El almirante Pastor fue recibido por todas las autoridades provinciales y locales. Rindió honores una sección de caballeros alumnos de la Escuela Naval Militar de Marín y otras de Marinería de la misma Escuela, con banda de música, que en buques de guerra se habían desplazado a Panjón. A las doce de la mañana comenzó la solemne misa, que fue oficiada por el obispo de Tuy, doctor López Ortíz, revestido de pontifical. A un lado del altar se situó el almirante Pastor, y junto a él aparecía uno de los niños huérfanos de pescadores desaparecidos en el mar y que están recogidos en el Orfanato Nacional «Virgen del Carmen», portando la arqueta de la ofrenda, conteniendo las limos-

nas llegadas al templo durante todo el año. En siales preferentes se hallaban las demás autoridades y personalidades, y en otros lugares los pescadores del litoral.

Durante la ceremonia religiosa, el capitán general del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo, postrado ante el altar mayor, pronunció la invocación a la Virgen de los Mares, pidiendo su protección para las Marinas de guerra, mercante y pesquera y para el glorioso Caudillo Franco. Le contestó el prelado diocesano, que recibió la ofrenda. Después se cantaron las preces del mar y se dió, con el Santísimo, la bendición a los mares desde la explanada adyacente al templo, en cuyo momento se interpretó el Himno Nacional. Por último, los caballeros alumnos entonaron la salve a la Reina de los Mares, y las fuerzas de Marinería de la Escuela Naval de Marín desfilaron ante el almirante Pastor y autoridades, en medio de los aplausos del público allí congregado. El almirante Pastor fue despedido por las autoridades y personalidades presentes. (Cifra).

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Daily - Half-Yearly - News)

Se publica anualmente desde 1877 Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Contiene 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de 3.500.000 datos

Ptas. 450 - franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Daily-Halfyearly y News

S. A.

Serie de Granados, 88 y 89 - BARCELONA

Un abulense en el Polo Norte

La mayor parte de nuestros lectores habrán seguido con interés las peripecias ocurridas al grupo de cazadores españoles que con tres norteamericanos forman parte de una expedición de caza que ha ido al Artico a la busca y captura de osos polares. Por fin, después de estar en Tromsøe (Noruega) varios días esperando un barco de garantía que les lleve a las islas de Spitzberg y demás que sirven de base a los osos, han conseguido una magnífica nave especialmente equipada para navegar entre los hielos con garantías suficientes.

Entre los siete españoles que figuran en la expedición hay nombres conocidos como el campeón motorista Kutz, el industrial madrileño Mahou y el abulense don Felipe Silvela, conde de Castillo de Vera, que después de haber recorrido todos los cotos importantes de caza mayor de España se ha desplazado a las proximidades del Polo Norte para ver si aumenta sus numerosos trofeos con un oso polar.

Deseamos el mayor éxito a la expedición y esperamos que su regreso sea bien acompañado de las blancas pieles de los señores de los hielos.

SE VENDE la casa número 19 de la calle de Estrada. Para tratar don Mariano García, Tienda de Comestibles, Plaza Santa Teresa, 6.

Ecós de sociedad

Aniversarios

Se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Eugenio Fernández Fernández, industrial que fué de esta plaza.

Por el eterno descanso de su alma, esta mañana se ha celebrado un funeral y otros sufragios en templos de esta capital.

Renovamos nuestro sentimiento a sus hijos, particularmente a don Agapito, interventor del Banco de Santander, y demás familia.

Registro Civil

Nacimiento: José García Luengo, en calle de San Segundo 3.

Defunción: Modesta González de San Juan, de 76 años de edad, en Grupo de Nuestra Señora de Sonsoles, 20.

Se venden

casa y huerta-jardín con estanque-piscina y agua abundante. Informarán Plaza Santa Teresa, 2 entresuelo.

SE VENDEN parcelas en San Roque. Razón, Capitán Peñas, 8.

VENDO casa 2 plantas y garage libres, llaves en mano. Razón: Martín Carramolino, n.º 20, pral.

PERDIDA semana pasada pulsera de duros. Eduardo Marquina, 11, gratificarán.

SE VENDE MIEL, calidad inmejorable. Pensión «La Palma». Generalísimo, 8.

ALMONEDA. Plaza Santa Teresa, 7 3.º derecha.

Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S.L.

Ingenieros. Logroño

Representante para la provincia

Representaciones AVILES

LARRETA, 5 — AVILA

CARTELERIA

Espectáculos anunciados

Cine Gredos.—«Espacio, forastero» (3).

Gran Cinema.—«Sitiados» (3) y «El halcón negro» (2).

Teatro Principal.—(Compañía de Comedias) «Preséntame a mi mujer». (Sin crítica).

Moralidad —(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos (4) Gravemente peligrosas

Nuestros anuncios de espectáculos no implican recomendación.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos. Aparicio, Avda. José Antonio

Exámenes y pruebas

Notas del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Para conocimiento de los interesados se hace público el calendario de exámenes y pruebas a celebrar durante el presente mes de septiembre en este Centro que es el que a continuación se detalla.

Miércoles 17.—A las once de la mañana para continuar a las cuatro de la tarde. Cursos primero, segundo y tercero de enseñanza oficial.

Jueves 18.—A iguales horas, cursos cuarto, quinto y sexto de enseñanza oficial. Séptimo curso de todas las enseñanzas y asignaturas pendientes de sexto.

Viernes 19.—A iguales horas, cursos primero y segundo de enseñanza libre.

Sábado 20.—A iguales horas, cursos tercero, cuarto, quinto y sexto de enseñanza libre.

Lunes 22.—A iguales horas, ingreso en el Instituto y en las Escuelas Preparatorias. A las cuatro y media de la tarde, premio Lorenzo Velázquez.

Las instancias para la oposición a este premio se presentarán en Secretaría hasta el día 19 del actual en las horas de once a trece y los solicitantes han de ser alumnos de séptimo curso aprobados en junio y que reúnan condiciones de relevado aprovechamiento, buena conducta y que hayan cursado durante el plazo mínimo de cuatro años por enseñanza oficial y precisamente en este Instituto, siendo preferido en igualdad de condiciones el de más modesta posición económica.

Martes 23.—A las once, dispensa de escolaridad de cursos primero a sexto. A las cuatro, ampliación de ingreso para matrícula de honor.

Los aprobados de ingreso en las pruebas de junio pueden solicitar la admisión a estas señaladas en último lugar, por medio de instancia reintegrada, en esta Secretaría y horas de once a trece, cualquier día laborable hasta el 22; los aprobados en la convocatoria de septiembre, el día 23 a las mismas horas.

Todos deben acudir provistos de pluma y tinta para los exámenes de ingreso y ampliación; los no oficiales con programa impreso de cada asignatura, atlas para Geografía y libro de traducción para los idiomas modernos.

Es indispensable la presentación del Libro escolar anticipadamente, recogiendo en días siguientes al examen con la diligencia final que devenga ocho pesetas y quince céntimos sin excepción.

P. el director, el vicesecretario, Julio Acha.

Al margen de una sesión municipal

Obras de gran interés para la ciudad

Porque es de justicia hay que señalar que nuestro Municipio actúa, dentro de sus posibilidades económicas, procurando resolver los asuntos públicos. Signo elocuente de ello son los resúmenes que de las sesiones celebradas por la Excmo. Corporación registramos a su debido tiempo.

El primer asunto es el de la ampliación del abastecimiento de aguas, cosa importantísima como pudimos comprobarlo cuando la sequía de 1950. Este año pavoroso actualizó de una manera enérgica la necesidad de aumentar el caudal de agua que pueda tener el embalse de Becerril con la captación de las de Río Mayor. Alguien pudo pensar que pasada aquella tormenta nadie volvía a acordarse de Santa Bárbara... valga ese dicho popular. Pues afortunadamente no ha sido así. Nuestras primeras autoridades provincial y local no han descuidado esta cuestión tan vital y ya sabe el lector que sus gestiones en Madrid se han sucedido constantemente y fruto de ellas son las comunicaciones a este efecto de los ministros de Obras Públicas y Gobernación y la elevación a la Dirección General de Obras Hidráulicas de un informe del ingeniero director de la Confederación Hidrográfica del Duero alusivo a ese asunto y al otro de que vamos a tratar ahora.

Es sencillamente una ampliación del alcantarillado, extensivo a zonas muy amplias que carecen de él, zonas de gran porvenir urbano, el ensanche natural de Avila. Esta es una obra de saneamiento verdaderamente inaplazable. Confiamos sin ningún género de duda en que el dinero necesario para esas dos obras tan importantes vendrá de Madrid. Nos fundamos para hacer esta afirmación en el interés demostrado en pro de estos problemas por los excelentísimos señores ministro de la Gobernación y Obras Públicas, quienes han acogido cariñosamente las justas peticiones de los señores gobernador civil y alcalde.

Otro asunto que merece mucho la atención de las gentes es el de la instalación de una estación meteorológica en el centro de la ciudad. Bien prestan este servicio los simpáticos soldados de Aviación desde su campo. Pero sus observaciones no responden a la realidad de la urbe y si al aeródromo, y lo que buscamos es lo de más arriba, o sea adonde está la casi totalidad de

la ciudad. Pues ésta pronto la tendremos y en una zona equidistante de los extremos de la población, con buenos aparatos registradores de las temperaturas, en lo más alto del Palacio Consistorial. «Piano, piano, se va lontano».

El Ayuntamiento, acomodándose —como es natural— prudentemente a sus disponibilidades, realiza su plan bienhechor de la capital. Congratulémonos de ello.

Igualatorio Médico-Quirúrgico y de Especialidades

Montado y atendido por 36 médicos especialistas, de Avila, sin intermediarios, con el exclusivo objeto de mejorar la asistencia del enfermo y de mantener debidamente la dignidad en el ejercicio de la profesión.

El riesgo y quebranto de una enfermedad, hay que prevenirlo hoy con todos los medios que la ciencia moderna dispone, mediante la suscripción de una póliza aseguradora que proteja a toda la familia.

Decídase usted, e ingrese enseñada en este IGUALATORIO que le proporcionará grandes beneficios y economías, y la tranquilidad de que, por una módica cuota mensual, se hallarán asistidos sus familiares, en cuantas enfermedades se les presenten, sean éstas médicas o quirúrgicas.

Oficinas: San Juan de la Cruz, 28, bajo, edificio del Colegio Oficial de Médicos.

¡Tratantes! ¡Ganaderos!

Grandes y acreditadas ferias de toda clase de ganados, tendrán lugar en esta villa de Fontiveros, durante los días 17 y 18 del actual mes de septiembre.

Abundantes pastos y abrevaderos.

Para comodidad de los señores feriantes, excelentes casas de comidas.

Magníficas vías de comunicación, con coches diarios a Avila, Arévalo y Peñaranda. Seis kilómetros de la estación de ferrocarril, con coches a la hora de los trenes de Avila y Salamanca.

SE ARRIENDAN pastos lanareros montaneros finca Montes de Alamin (Toledo). Diríjanse administrador, o a teléfono 10 de Almorox.

Dimite Azzam Bajá

Era secretario de la Liga Árabe desde su fundación en 1945

EL CAIRO.—El secretario general de la Liga Árabe, Azzam, ha dimitido.

En su carta de dimisión dice que no puede modificar su decisión. Añade que muchas veces quiso dimitir, pero que se lo prohibió la conciencia. Fundamento su actitud en «la demasiado grande responsabilidad de su cargo».

Azzam es una personalidad de primera fila en asuntos árabes, desde que fué fundada la Liga en 1945. Su cargo se renovó por tres veces. Sin embargo, la derrota árabe en Palestina debilitó la posición de Azzam.—EFE.

Hussein ingresa en una Academia militar

SANDHURST (Inglaterra).—El Rey de Jordania, Hussein I, ha ingresado en la Academia Militar Sandhurst, en la que cursó estudios su padre, Talal I, y en la que será un cadete más.

El joven Monarca, que cuenta diecisiete años, permanecerá seis meses en Sandhurst, estudiando la ciencia militar, tomando parte en maniobras y aprendiendo el manejo de las armas modernas. Regresará a Amman el día 2 de mayo.—EFE.

Acheson no comenta los sucesos egipcios

WASHINGTON.—En su conferencia de Prensa, Acheson ha manifestado que creía que no había nada útil que él pudiese decir en relación con el reciente cambio en el Gabinete egipcio.

Al preguntársele qué efecto tendrá el cambio de Gabinete egipcio que ahora está presidido por el general Naguib, en relación con la proyectada Jefatura de Defensa del Oriente Medio, el secretario de Estado rechazó hacer comentarios.—EFE.

Carnicería HIJO DE S. LUENGO

Gran campaña pro abaratamiento de la carne

Mañana viernes, choto pequeño de vacuno menor de lidia a los precios siguientes:

Carne de 1.ª a 26 pesetas kilo
Idem de 2.ª a 20 » »
Idem de 3.ª a 13 » »

El timo del «sobre» sigue causando bajas

MADRID.—Una nueva víctima del timo del «sobre» es Pilar Giner Blanco, a quien tres desconocidos la sacaron 4.000 pesetas. Ante el comisario de la Universidad presentó la correspondiente denuncia.

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13. Madrid.



Al aire libre... los insectos molestan y son peligrosos. Ahuyentará moscas, mosquitos y hormigas, friccionando cara, brazos y piernas con COLONIA Cruz Verde. Huele a perfume fresco. EXIJA QUE LLEVE LA CRUZ EN VERDE.

SEGUNDO ANIVERSARIO

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE EL SEÑOR

Don Julio Lastras González

INDUSTRIAL

Que falleció el día 12 de septiembre de 1951. A los 48 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su descosolada esposa doña Petra Bayón de Andrea; hermanos doña Cecilia, don Leoncio, doña Francisca, don Teodoro, doña Teresa y doña María; hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

El funeral que se celebre mañana día 12, a las diez, en la parroquia de San Vicente, y la misa de ocho menos cuarto en el convento de la Encarnación, así como las que se digan en Covisa (Toledo) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Avila, 11 septiembre 1952

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de LA SEÑORA

Doña Filomena Rodríguez Gutiérrez

Que falleció el día 12 de septiembre de 1951 A los 48 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su afligido esposo don Carmelo Almarza (Secretario de Administración Local); hijos Vicenta, Emiliana, Mercedes, Antonio, Concepción, Plácido y Esperanza; hijos políticos Fernando Escanciano y Juan Patiño Torres (Maestro Nacional de Miguel Esteban (Toledo) y demás familia.

Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones.

El funeral que se celebre el día 12 de los corrientes, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Urraca Miguel (Avila) será aplicado por el eterno descanso de su alma.